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黃熾華 公民黨犯「六逆」走向暴戾
湯家驊議員經過思前想後、痛定思痛的考量，終於

宣布退出他有份創建的公民黨，這是周全、理性的決
定。消息一經公布，香港社會和輿論，幾乎一面倒地
肯定和支持他的決定，即使是鼓吹激進的喉舌，也不
能對他進行攻擊，否則，豈非自打「民主」嘴巴？美
國密西根大學教授、民主理論家卡爾．柯恩（Carl
Cohen）在《民主概論》一書就指：「理性，它一直
被視為是人的特徵，以區別人與低級動物」。既然公
民黨已走向非理性的激進，湯家驊又何必與狼共舞，
受其連累？及早割席，此其時也！
公民黨走至今日，既犯「六逆」，也走向暴戾。

一是逆國家：公民黨黨魁鼓吹「香港特區在合法政
治下分裂的正當性」；鼓吹「特區政府官員不需中
央任命」，反對中央政府對香港行使主權，目的是
要把香港從國家領土的完整分裂出去；他散布「中
央與香港的核心矛盾是中央把香港澳門化」，煽動
港人與國家對抗和對國家的仇恨。
二是逆憲制：人大常委會已對香港民主政制的發

展作了「8．31」決定，但公民黨黨魁作為反對派
「飯盒會召集人」，一而再、再而三以「綑綁」專
制方式，誓要否決合乎憲制和基本法的2017普選方
案。

三是逆憲：2010年公民黨還與社民連舉行「全民
公投」，故中央政府聲明「香港特別行政區《基本
法》沒有規定『公投』制度。香港特別行政區是中
華人民共和國的一個特別行政區域，無權創立『公
投』制度。因此，在香港特別行政區進行所謂『公
投』沒有憲制性法律依據，沒有法律效力。」但公
民黨執意違憲硬把「公投」進行下去。
四是逆民主：香港的政制改革，是要實現2020年

以後雙普選，可是公民黨「民主」的目的卻在於
「執政」。前者是為了還政於民，後者是為了統治
港人，「民主」只是外衣，這就是民主法治為民
權，政黨政治為權力的分野。今次帶頭否決2017年
民主普選，就是公民黨逆民主的醜惡表演。
五是逆民意：政改方案表決前夕民調顯示，90﹪

港人支持2017年普選行政長官，72﹪支持按「8．
31」決定方案「袋住先」；連「鍾氏民調」最後一
次問卷，支持普選也佔多數。然而公民黨硬以綑綁
方式否决政改，否決500萬選民投票權利。
六是逆安定：安定，民所盼也，公民黨所怕也。

若能安定，政通人和，經濟上去了，民生改善了，
說明「一國兩制」成功了。但是，公民黨要亂，要
把水攪混，以便混水摸魚。成立前後，屢屢唆擺官

司，包括1999年的「吳嘉玲案」，旨在製造160萬
內地人湧港，使香港船沉；2010年「外傭居港權」
案，要為逾50萬外傭及家屬來港，佔奪港人福利，
製造10％失業率，逆以民為本證據確鑿昭彰。逆真
理：這個號稱「專業」、「有知識」，早前被「看
高一線」的公民黨，現在已蛻變成僕從、跟風、無
知、激進的黨了。它心甘情願與丐幫黨的政治痞子
媾合；它操控法律包攬訴訟；它投靠洋主子要變香
港為反華堡壘……
公民黨內專制風、詭辯風、操弄風「三風不敬」

和違「大命」、「犯六逆」，是由其反中亂港的本
性決定的，這是公民黨的癌症，故失去理性，行為
乖張而被港人唾棄。公民黨的狼子野心，意在窺竊
神器。其政綱寫明為了「執政」，權慾熏心要奪取
國家（或地區）權力。洋主子看重公民黨，曾視其
女主席為「女皇」，發出「The King is Dead，
Where is Our Queen」？
湯家驊的政治理念是與中央溝通，理性、溫和實

現香港民主政治。道不同不相與謀，湯先生豈可在
公民黨內與狼共舞，以身之察察，受物之汶汶者
乎？湯先生與激進的狼奔豕突決裂，其他理性民主
人士呢？相繼來吧！

「一國兩制」是「超級聯繫人」的根本

「一國兩制」，是香港「超級聯繫人」角色的基
礎。在「一國兩制」下，香港是國家的一部分，跟香
港打交道，就是跟中國的一部分打交道；來到香港，
也就是來到中國。但香港實行的是與其他中國城市不
同的另一種制度，香港的社會制度、經濟制度、法律
制度和司法制度，以至語言和生活習慣，比較容易和
外國接軌；香港同時得益於國家龐大的市場和高速的
經濟增長。因此，香港自然成為國家與世界各地之間
的共同平台和共同管道，有助世界各地聯繫內地，也
有助內地「走出去」。
香港作為「超級聯繫人」，不但在商貿、金融、物

流等經濟領域發揮作用，也在其他領域，包括創新及
科技、教育、文化和學術等，發揮無可比擬的雙向聯
繫優勢，為國家和世界的共同發展，作獨一無二的貢
獻。

「超級聯繫人」的各種優勢
在金融方面，香港是中國的金融中心，也是國際的

中國金融中心。香港是國家金融改革開放的「試驗
田」，促進國家金融市場的建設及資本市場的改革開
放，並與國際市場接軌。
去年11月開通的「滬港通」，說明了香港在內地與
世界金融市場接軌發揮的作用。「滬港通」是兩地股
市互聯互通的突破，為香港和上海證券業的共同發展
提供新的和巨大的動力。「滬港通」自啓動以來運作
暢順，而隨着國內外投資者對「滬港通」的認識加
深，成交額在今年4月創出新高，合計平均每日成交額
約達230億港元，說明受到國內外投資者歡迎。
貿易方面，在《內地與香港關於建立更緊密經貿關

係的安排》（CEPA）下，在香港生產的貨品，只需要
符合CEPA原產地規則，便可零關稅輸入內地。外地公
司在香港成立業務，或與香港公司成為合作夥伴，產

品和服務便可享受CEPA的優惠待遇。在CEPA之下，
香港成為了世界各地企業打開中國業務的大門。
香港去年接待了超過4,700萬人次內地旅客。現時有

接近7,600間內地和海外公司在香港成立分支機構。企
業深明一個道理：產品在香港好賣，在中國內地將會
好賣。香港也是國際企業開拓內地市場時的「首席知
識官」。外地企業在香港累積的經驗，取得的資訊，
是進軍內地市場的必須基礎，因此外商雲集香港。
在創新及科技方面，香港的「超級聯繫人」作用也

不缺席。世界上有不少一流大學或科研機構，有興趣
和中國合作，而由於香港享有「一國」和「兩制」的
雙重優勢，因此選擇落戶香港。
瑞典卡羅琳斯卡醫學院（Karolinska Institutet），培

養無數醫學和生物科學的世界級科學家，更是諾貝爾
生理學或醫學獎的評審地。今年2月，卡羅琳斯卡醫學
院決定，在香港成立卡羅琳醫學院中國/香港中心，作
為該學院超過兩百年歷史中第一次在國外成立的分支
機構，推動瑞典和中國在生命科技和再生醫療的前沿
研究合作。同時，在動物醫學研究和教學排名位於世
界前列的美國康奈爾大學（Cornell University）也和香
港城市大學合作，培育動物醫學方面的專才，着眼點
也是中國內地。世界知名的美國芝加哥大學布思商學
院（Chicago Booth），也於去年8月在香港開設分
校，突顯香港在國內和國外教育樞紐和國際金融中心
地位。
各所頂尖院校和科研機構落戶香港，在香港與內地

合作，說明香港既是中國一部分，也具有與世界各地
接軌的「超級聯繫人」的獨特作用。

配合「走出去」戰略
香港「超級聯繫人」的作用，並非單向，也可以配

合國家「走出去」的戰略。李克強總理在今年的政府
工作報告除了提出要更加積極有效利用外資，也要加
快實施「走出去」戰略，並要注重風險防範、提高海

外權益保障能力，讓中國企業走得出、走得穩，在國
際競爭中發展壯大。
香港就是內地企業「走出去」的理想平台和夥伴。

香港在金融、保險、航運、物流、貿易、法律等方
面，人才濟濟，擁有熟悉國際市場、了解行業運作的
專業服務人員和內地分享經驗，協助內地企業穩步地
「走出去」。香港有超過20個外國商會，代表了大批
的世界各國的大小企業。內地企業來了香港，就可以
集中和高效地與各國外商洽談業務。國家實行「一帶
一路」策略，並且成立亞洲基礎設施投資銀行，香港
在融資、項目管理、風險管理、基建工程方面的經
驗，將可大派用場。目前有接近1,400家內地和海外企
業在香港設立地區總部，匯聚全球的知識和經驗，可
以為內地企業提供所需的資訊、國際聯繫和專業配套
服務。
當中，香港的金融服務發展成熟而多元化，是全球

最大的人民幣離岸中心，在風險管理和資產配置都有
與國際接軌的優良制度和豐富經驗。同時，在「一國
兩制」下，香港實行普通法制度，可以與奉行相同法
制的地區無縫接軌。在內地企業「走出去」的過程
中，香港的法律與解決爭議的專業人士，有豐富的國
際經驗和專業水平，可以提供不同領域的法律和解決
爭議服務，協助解決法律爭議，促進企業抓緊對外開
放的新機遇。此外，香港有近800家律師事務所及70
家外國律師事務所，當中包括逾半數全球50大律師事
務所。內地企業固然在香港可以找到英美的律師行，
亦可找到例如瑞典、日本的律師事務所，協助尋求國
際合作和投資機會。

繼續深化推廣「超級聯繫人」角色
香港和內地應該充分認識和攜手全面發揮「超級聯

繫人」的作用和優勢。特區政府會繼續擴大這個作
用，鞏固這個優勢，既為香港爭取進一步的發展機
遇，也為國家作出獨特和具時代意義的貢獻。
金融方面，我們會繼續優化「滬港通」，並期望今

年下半年開通「深港通」，進一步促成兩地金融市場
互聯互通。
內地是香港最大的服務出口市場，同時也是香港最

大的服務進口來源地。目前，香港服務提供者，可以

利用CEPA，以優惠的條件進
軍內地市場。自今年3月起，
香港率先和廣東省在CEPA下
實現服務貿易自由化，有助港
商早着先機開拓廣東市場，深化粵港兩地服務業合
作，提升兩地服務業的競爭力，也為今年內地全境基
本實現與香港服務貿易自由化的目標，樹立楷模。
廣東自貿試驗區在今年4月成立，為港人港企提供更
多的機遇，為香港發揮「超級聯繫人」角色創造更大
的空間。廣東自貿試驗區將對外商實行准入前國民待
遇加負面清單管理模式，對負面清單之外領域的外商
投資項目實行備案制，大大便利港商在自貿試驗區內
的投資。今後，他們更可利用廣東自貿試驗區這個新
的平台，發展香港有優勢的產業，為國家經濟發展作
出貢獻。廣東自貿試驗區亦有助鞏固香港「超級聯繫
人」的優勢，互惠雙贏。
我們會向國內外推介香港的作用。特區政府分別在

滬港經貿合作會議、粵港合作聯席會議、泛珠三角區
域合作與發展論壇等大型會議，以至和內地省市和企
業領導會面時，介紹香港「超級聯繫人」的作用，以
及協助內地企業透過香港這個優越平台「走出去」的
功能。
今年4月，我到訪吉隆坡，趁東盟十國領導人召開峰

會的機會，出席東南亞國家聯盟領袖論壇，並與6個東
盟國家領導人進行雙邊會面，這些國家包括新加坡、
馬來西亞、泰國、緬甸、老撾、柬埔寨。我在領袖論
壇發言及雙邊會面中，大力推介香港「超級聯繫人」
的角色，並鼓勵東盟商界用香港這個平台，優化和中
國的雙邊和雙向經貿關係，受到各國領導人和工商界
的重視。
5月份，我出訪美國波士頓，除了參觀麻省理工學院
和哈佛大學，推動科研交流合作外，也分別在午餐會
和晚宴上致辭，向美國政商界介紹香港「超級聯繫
人」的重要作用。
展望將來，「超級聯繫人」的作用會越來越明顯，

貢獻會越來越大。特區政府感謝中央政府為香港創造
了這個角色，感謝內地省市給予香港的支持和配合。
特區政府將和香港各界全力以赴，為國家和香港的共
同發展出力。 (原文刊載於7月號《紫荊》雜誌)

梁振英 香港特別行政區行政長官

香港：國家和世界各地的「超級聯繫人」
香港一直是國家最國際化的城市。背靠祖國，面向世界，是香港的特色；「一國」加上

「兩制」，給了我們雙重優勢。今天，在多個領域上，香港已經發展成為國家通往全球，以

及世界各地通往中國內地的「超級聯繫人」。

盧偉國 博士

勿以「拉布」阻設創科局

創科局有助提升整體競爭力
香港經濟已發展到一個十字路口。一方面，本

港多年來過於依賴金融、貿易和旅遊等支柱產
業，忽略發展新興產業，「只重財技，不重科
技」，經濟發展不夠多元化，削弱了香港抵禦外
圍經濟衝擊的能力。另一方面，區內其他經濟
體，包括內地、韓國、新加坡等，紛紛改革圖
強，在經濟和產業發展方面積極進取，成績有目
共睹。此消彼長之下，香港的一些競爭優勢開始
弱化，在多項全球競爭力排行榜中的排名都有所
下降。多年來，在瑞士洛桑管理學院公布的全球
競爭力排行榜中，香港一直名列前茅。但至2014
年，香港首次三甲不保，為2005年以來首次，令
人憂慮競爭力下跌。但剛公布的《2015年全球競
爭力報告》顯示，去年排名第四位的香港，今年
回升至第二位，算是近期有關香港競爭力的負面
消息中一個較正面的評分。但據一些學者分析，
近期本港政治爭拗過多，將會拖慢經濟發展步
伐，排名隨時可能再跌。此外，中國社會科學院
最近公布《兩岸四地城市競爭力藍皮書》，香港

十三年來首次被深圳超越，跌出「綜合經濟競爭
力」榜首，無疑向香港敲響了另一下警鐘。
如何優化本港產業結構，加強競爭力，以確保

本港經濟持續發展和政府收入穩定增長，已成為
當前香港社會的迫切課題。因此，在3月19日的
立法會會議上，筆者動議了一項議案並獲通過。
議案促請特區政府盡快制訂長遠、全面及平衡的
產業政策，確立清晰的政策願景和目標，貫徹和
落實公共財政「應使則使」的原則，從土地供
應、稅務優惠、專項資助、人才培訓、官產學研
相結合等多方面，提供綜合配套，策略性地刺激
不同產業的增長，吸引外來投資，以鞏固「支柱
產業」、推動「新興產業」及活化「傳統產
業」。

以發展為重 停止「拉布」
令筆者及業界朋友慨嘆的是，現屆政府順應社

會各界的要求設立創科局，部分反對派議員卻為
了打擊政府管治威信，不惜拖垮新局的成立。立
法會於去年10月已通過成立創科局的決議，但相
關撥款申請最終因部分議員「拉布」而未能於上

個財政年度結束前通過，
以致整個立法程序必須從
頭再來。試問長此內耗下
去，香港如何與其他城市
競爭？
一些議員不但設法阻撓

創科局成立，就連目前負
責相關實務的部門運作也
試圖干擾，實在令人驚訝
及費解。立法會就「2015
年撥款條例草案」進行的馬拉松式辯論和表決，
不久前剛結束，部分反對派議員提出許多不合情
理的修正案，包括要削減商務及經濟發展局、創
新科技署和政府資訊科技總監辦公室的一般部門
開支、員工個人薪酬等項目的全年預算開支。在
目前的行政架構下，這些部門與推動創新及科技
產業最為密切。如果上述修正案獲得通過，香港
推動創新及科技發展的種種努力可能無以為繼，
在全球競爭日趨激烈的環境下無異於坐以待斃，
政府各部門以至各行各業在數碼化時代的運作也
會受到影響，後果之嚴重不難想像，難道這是反
對派議員希望見到的結果？
未來創科局議案還將在財委會闖關，筆者及工

程業界朋友，在此呼籲部分議員不要再用「拉
布」影響社會發展，盡快通過與成立創科局相關
的法例修訂和撥款申請，以免香港蹉跎歲月，一
再錯失發展時機。

立法會雖然已經通過成立創新及科技局的決議案，但在審議過程中，有反對派議

員不但提出32項修正案，還透過不斷點算法定人數、提出中止待續議案等方式

「拉布」，令人憤慨兼無奈。未來創科局議案還將送呈財委會就開設職位及營運開

支撥款進行審議，期望反對派議員勿再重演「拉布」鬧劇，阻礙香港發展進程。

■盧偉國

立法會議員（工程界） 香港經濟民生聯盟副主席
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6月中應皇家加勒比國際遊輪公司的邀請，
出席該公司旗下世界級郵輪「海洋量子號」初
次到港的歡迎儀式。儀式後，我與船長Cap-
tain Felix 和香港旅遊發展局主席林建岳博士登
上郵輪頂層的北極星(North Star)，從300 呎高
空360度俯瞰香港。看到昔日啟德機場跑道搖
身一變成為設備完善的郵輪碼頭，香港郵輪旅
遊業在啟德起飛，不禁心情激動。
啟德郵輪碼頭自2013年中落成啟用後，香港
的郵輪旅遊業一直迅速增長。停泊啟德碼頭的
郵輪由2013年的9次及2014年的28次增加至
今年的58次；而2016年的預約次數更超過100
次。停泊香港的傳統郵輪總數也由2013年的89
次及2014年的140次增加至今年的145次及
2016年的153次，旅客量亦由2013年約19萬人
次增加至2014年約37萬人次，可見郵輪旅遊
業正迅速增長。
事實上，國際郵輪公司對本港市場充滿信
心，以非常進取的策略調派旗下郵輪來港。舉
例說，皇家加勒比國際遊輪公司明年將延長旗
下郵輪以香港作母港的時間，由今年的4個月
增加至明年的6個月。另外，根據啟德郵輪碼
頭營運商的資料，麗星郵輪在2016年付運的最
新及最大型郵輪Genting World亦計劃在明年
11月起以香港作為母港，開辦多班航次。我們
對香港郵輪旅遊業能穩步及持續地發展充滿信
心。
有些朋友認為郵輪只適合年長及退休人士，
有些則認為郵輪旅遊是比一般旅遊消費更高的
玩意，更有一些朋友誤以為郵輪旅遊是以賭博
為主，不適合「一家大細」參與。其實，多間
郵輪公司都提供迎合不同客群的郵輪供旅客選
擇。部分郵輪主打大眾化的市場，適合初次參
與郵輪旅遊的人士；部分公司則提供動靜兼備
的娛樂設施，供「一家大細」同遊；而部分郵
輪則提供舒適豪華的旅遊體驗，可謂豐儉由
人，為熱愛旅行的港人提供更多元化的外遊選
擇。
香港的航空交通網路便捷，加上香港本身有
多個具吸引力的景點，確實有優厚的條件吸引
旅客來港參與郵輪旅遊，從而為香港的旅遊業
擴大客源，長遠能使香港的旅遊業更靈活發
展。
啟德機場見證了昔日香港經濟的高速增長。
我期望香港郵輪旅遊業的發展在啟德亦能「衝
上雲霄」。
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■責任編輯：王曦煜 2015年6月29日（星期一）評論部電郵地址：opinion@wenweipo.com

■梁振英

■全球第四大的郵輪「海洋量子號」日前到達香港，船上備
有多項創新設施。 本報記者黃偉邦 攝


